

**Francisco Javier Robles Elías**  
*Prevención del conflicto médico-legal*  
Editado por Nieto Editores  
México, 2011

**S**e trata de una obra sumamente interesante. Para todos los médicos que ejercemos tratando pacientes, y que por lo tanto tenemos el riesgo de enfrentarnos a un problema legal como consecuencia de la insatisfacción del paciente ante los resultados de nuestras acciones profesionales. El libro resulta sumamente interesante, primero porque realiza propuestas muy innovadoras y segundo porque el autor, el Dr. Robles Elías, además de ser un ginecoobstetra que ejerce cotidianamente es un abogado que también se desempeña

como tal, especialmente en el marco de los conflictos médico-legales. Después de hacerse especialista en ginecoobstetricia Robles Elías estudió Derecho y se ha ido especializando en su área, de tal manera que es un experto en los dos campos. Quizá el punto más interesante es que el libro no intenta exponer soluciones al problema una vez que ha sucedido sino que lo que hace es establecer o recomendar algunas medidas que lo pueden prevenir. Al principio hace consideraciones valiosas sobre la relación entre la Medicina y el Derecho, como actividades humanas que son ambas, después realiza un análisis de las razones que han ocasionado un incremento de los problemas y de ahí parte a realizar consideraciones preventivas. El libro contiene muy interesantes puntos de vista que vale la pena revisar.